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令和３年12月２日 長生小学校 校長室だより 第６号 文責：谷中英昭

運動会は晴天のもと大成功でした。次はふるさと発見ウォークです！

11月も多くの行事を実施して「あっ」という間に過ぎ去り，もう12月になってし

まいました。11月21日(日)の運動会は晴天のもと大成功でした。当日は多くの保護

者の方々が応援に来てくださり本当にありがとうございました。次は12月5日(日)に

ふるさと発見ウォーク，12日(日)に資源物資回収を計画しております。日曜日の行

事が続き大変申し訳ございませんが，コロナ禍における行事計画ですので，保護者

や地域の皆様にはご理解とご協力をどうかよろしくお願い申し上げます。

【ここからは，ホームページの「活動報告」に掲載した内容を再構成しています。】

キャリア教育の出前授業がありました！(６年生)

10月25日(月)の5時間目，多目的ホールで6年生対象の

キャリア教育出前授業がありました。テレコメディア(徳島

県の企業誘致で通信販売の受付などをしているコールセン

ター)の有吉さんとJAL DFSの有本さんの二人に社会で働

くために必要なことについて教えていただきました。コミ

ュニケーション力の一つとして「相手の目を見て自分のことや思いを話すことが大切」ということで，

自己紹介の練習をしました。また，言葉が通じなくても相手の目を見て，明るく元気に接すると良い

ことも教わりました。「初めて会う人にも相手の目を見て話すことが大切なんだと分かりました。」「こ

れから面接がある時に生かしていけると思いました。」などと児童は感じていました。

２年生が学年発表をＺｏｏｍで行いました！

10月26日(火)の朝活の時間に，Zoom集会で2年生の学

年発表をしました。国語の時間に学習した内容で，各自の

おすすめ絵本を一人ずつ全員が発表しました。直接絵本を

もってきて紹介する児童や絵本の表紙をタブレットで撮影した写真を紹介する児童もいました。全員

が原稿用紙1枚分のほとんど全てを覚えて，しっかりと紹介することができました。一人一人違って

個性のある発表でした。次の学年の発表もさらに楽しみになりました。

ＩＣＴボランティアの方が来てくださいました！(３年生)

10月26日(火)の5時間目，3年生の教室に徳島県シルバー大学校OB会の井

内さん，橋本さん，柳本さんの3名のICTボランティアの方々が来てくださいま

した。ビスケットというプログラミングのソフトを動かしました。魚の口をぱ

くぱくと動かしたり，棒人間にダンスを踊らせたりするプログラムを学習しま

した。子どもたちは，自分の描いた絵が動いてとても嬉しそうでした。プログ

ラミングと聞くと難しそうですが，絵を描いたりその絵を配置したりするなど，

タブレットを触りながら楽しんで学習することができました。
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長生っ子
～自分が好き！友達が好き！長生が大好き！～
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とくしまどうぶつ園とファミリーランドに行ってきました！(１・２年生)

10月27日(水)はバス遠足でした。1年生は2年生と一緒

にとくしま動物園とファミリーランドに行ってきました。

とくしま動物園では，レッサーパンダやシマウマなどがえ

さを食べている様子や飼育員さんがペンギンに魚をあげて

いる様子を見ることができました。温かかったので，昼寝をしている動物たちがたくさんいたので和

みました。ファミリーランドでは周遊列車に乗りました。お弁当やおやつを食べた後は獣医さんのお

話を聞き，捕獲道具を持たせてもらい貴重な体験ができました。

2年生は1年生と一緒にとくしま動物園とファミリーランドに行ってきまし

た。動物園内の見学と獣医さんのお話，ファミリーランドでの周遊列車の乗車

と一人一つ好きな乗り物を体験しました。2年生の国語科の学習で「どうぶつ

園のじゅうい」を学習していたので，実際の獣医さんから直接お話を聞くこと

ができて，より学習が深まりました。質問に答えていただいたり，注射器や網

を触らせていただいたりと2年生にとって貴重な体験となりました。

川口ダムや阿南消防本部などに行ってきました！(３年生）

10月27日(水)，3年生が遠足で川口ダム自然エネルギー

ミュージアムと南部健康運動公園，阿南消防本部に行って

きました。川口ダムではダムの見学とサイエンスショーを

見て館内見学をしました。実際のダムを見たり，太陽光，

水力，風力など様々な発電方法について体験しながら学ぶ

ことができました。南部健康運動公園では良い天気の中，気持ちよくお弁当を食べ，遊具で遊ぶこと

ができました。その後，阿南消防本部に移動して消防車や救急車，レスキュー車，はしご車などを見

せていただき，質問もすることができました。実際に車に乗せてもらったり，道具を見せてもらった

りしてとても良い経験になりました。

上板町の技の館や北島町の防災センター等に行ってきました！(４年生）

10月27日(水)，4年生は上板町の「技の館」，藍住町の

「桜づつみ公園」，北島町の「県立防災センター」に行っ

てきました。技の館では藍染め体験をしました。しばった

り，洗濯ばさみでとめたりして，思い思いの模様を付けて

オリジナルのハンカチを作りました。美しく染め上がったハンカチを見て「すごく上手にできてうれ

しい」「みんな違う模様になって楽しい」などの感想が聞かれました。桜づつみ公園でお弁当タイム

を楽しんだ後は，防災センターに行きました。津波から身を守る方法を聞き消火体験や煙体験をしま

した。お天気にも恵まれてとても貴重な体験ができました。

木頭学園と未来コンビニ，川口ダムに行ってきました！(５年生）

１０月２７日(水)，5年生は担任の柳本先生の前任校である木頭学園に行きま

した。木頭学園の1～7年生や先生方と会ってお互いの学校紹介をしました。そ

の後運動場で一緒に交流ゲームをして思いっきりはしゃぎました。お昼は北川

地区の未来コンビニまで行ってお土産などを買って，お弁当を食べ，未来コン

ビニの方とクイズ大会をして盛り上がりました。1708mの石立山もきれいに

見ることができました。午後は，川口ダム自然エネルギーミュージアムまで移

動し，お絵かきスマートタウンなどをして楽しみました。素晴らしいお天気の

日に念願であった那賀町の木頭までの遠足が実現できてみんな大満足でした。
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第３回食育パワーアップ作戦がありました！(５年生）

１０月２８日(木)4時間目の家庭科の時間に，本校

では3回目の食育パワーアップ作戦がありました。

阿南市第一学校給食センターの吉岡先生と一緒に5

大栄養素について学習し，本日の給食メニューの食

材を栄養素に分けたリ，食事の役割と栄養のバラン

スについて考えたりしました。みんなで今まで学習してきた知識をもとにしっかり考え，発表するこ

とができました。これを機会に給食を残さず食べられるようになればいいなと思いました。

阿南那賀地区保護司会からプランターとパンジーの苗をいただきました！

１１月１日(月)の午前10時過ぎに，阿南那賀保

護司会からプランターとパンジーの苗をいただき

ました。大切に育てて学校を訪れる方々にも見て

いただきたいと思います。大変ありがとうござい

ました。

校内のキンモクセイが満開でした！

１１月2日(火)，校内にある3本のキンモクセイ

が満開になりました。一つ一つは小さい花ですが，

たくさんの花が集まって淡いオレンジ色の大きな

花になっています。またとても甘い香りが校内に

広がっているのでうれしくなりました。

体育館で全校朝会をしました！

１１月２日(火)の朝活の時間に，体育館で全校朝会を実施しました。新

型コロナウイルスの感染状況が落ち着いているので，全校児童が後方半分

のフロアに入って実施しました。11月1日(月)から体操の練習を始めたの

で，前方半分のフロアには跳び箱，マット，鉄棒が設置されていました。

校長先生のお話の後，各学年から週目標の反省と発表，週番の鈴木先生

からあいさつのお話がありました。その後，児童会役員によるあいさつの

劇があり，最後に養護の橘先生から「いいトイレの日」に関するお話があ

りました。児童会役員の劇では子どもたちがシナリオを考えてよく練習を

していたので，スムーズでとても分かりやすい劇ができました。職員室前

の掲示板にはあいさつのいずみも現れ「あいさつのいずみプロジェクト」

が進んでいます。

校門近くにスズメバチの巣がありました！

１１月２日(火)の朝，校門近くの植え込みの中にスズメバチの巣があるこ

とに気づきました。以前からスズメバチが植え込みの中に出入りしていた

のですが，よく見ると大きな巣ができていました。少し危険だったのです

が，中川教頭先生が安全対策をして巣の駆除をしてくれました。巣の模様

は図鑑で調べると，コガタスズメバチのものとそっくりでした。まだまだ

ハチが多い季節なので，安全には十分に気をつけていきたいと思います。
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人権フェスティバルにバンドコースの児童が出演しました！

１１月３日(水)，本庄教育集会所で行われた人権フェス

ティバルで，本校いずみクラブのバンドコースの子ども

たちが「炎」を演奏しました。夏休み前から練習を始め，

平日は昼休みも練習を重ねてきました。本番では全員で

息の合った素晴らしい演奏ができました。これまでバン

ドの指導をしてくださった岐(ふなと)さん，大変お世話に

なりました。ありがとうございました。

ふれあいタイムで運動会の並び方の練習をしました！

１１月4日(木)朝のふれあいタイムでは，色別班で運動会の並び方の練

習をしました。運動会は11月21日(日)の午前中に行う予定で，そのた

めの練習がいよいよ始まりました。これから約2週間，運動会に向けて

少しずつ準備をしていきました。

養護教諭の橘先生が文部科学大臣表彰を受けました！

１１月4日(木)，本校養護教諭の橘先生に文部科学大臣からの表彰状が手渡さ

れました。この賞状は養護教諭制度80周年記念学校保健功労者として文部科学

大臣から10月28日に表彰されたものです。日頃の熱心な取組が評価されたも

のだと思います。これからも益々，子どもたちの健康のためにご活躍されるこ

とと思います。橘先生おめでとうございました。

文科人研大会で本校人権教育の取組を発表しました！

１１月5日(金)，見能林小学校で行われた文部科学省指定小学校人権教育研究発表会(文科人研)並

びに第51回徳島県小学校人権教育研究大会(小人研)で，浮橋先生が本校人権教育の取組を発表しま

した。この大会は，県内の小学校で毎年行われている人権教育の研究大会で今年は阿南市内の見能林

小学校が会場校になり，県内から約100名の先生方が参加しました。この中の6年生部会で浮橋先生

が長生小の代表として発表しました。長生小はこれまで地域とともに人権教育を柱として教育を続け

てきました。このことを県内の小学校の先生方にしっかりと発信することができました。

《今回は撮影が制限されており，掲載する写真はありません。》

１１月７日(日)は二十四節気の一つ「立冬(りっとう)」でした！

１１月7日(日)は，二十四節気の一つ「立冬(りっとう)」でした。

暦の上ではこの日から冬だそうです。10月の中旬に少し寒くな

りましたが，その後また気温が上がり，阿南ではこの日の最高気

温は19℃くらいで，天気が良くてとても気持ちのいい一日にな

りました。2週間後の１１月21日(日)には長小運動会があります。

新型コロナウイルスの感染対策を徹底して健康に気をつけなが

ら，毎日の学習や運動会の準備を頑張っていきたいと思います。

校歌のピアノ伴奏を掲載しました！

１１月８日(月)，校歌のピアノ伴奏を掲載しました。どうぞお聴きください。「メ

ニュー」→「学校紹介」→「校歌の歌詞」右の「長生小学校校歌ピアノ伴奏mp3」

をクリックすると聴くことができます。

１２月７日(火)は大雪(たいせつ)です！ますます寒くなるので，

健康管理には十分気をつけていきたいと思います。

二十四節気のえほん

西田めい 文

羽尻利門 絵

PHP 研究所 より


